

Checoslovaquia ante el peligro reacciona con gallardía

Praga ha decretado la movilización inmediata de dos reemplazos de las reservas. — Esta se ha efectuado ya sin incidentes. — Las precauciones están tomadas para hacer frente a la jornada electoral de mañana y a sus posibles consecuencias. — M. Benés en un discurso declara que Checoslovaquia hará frente con serenidad y valentía a cualquier contingencia

Praga. — En estos momentos históricos, que pueden ser decisivos para Checoslovaquia y para Europa, el pueblo checoslovaco ha sabido mantenerse sereno y efectuar sin vacilaciones las órdenes del Gobierno.

Para hacer frente a las elecciones municipales que se celebrarán en casi todo el país, evitar la reocurrencia de incidentes y prepararse para cualquier contingencia que pudiera surgir, el Gobierno checoslovaco ha decretado la movilización de dos quintas de la reserva. Dicha movilización, así como la de gran número de técnicos se ha efectuado rápida y satisfactoriamente.

En un discurso pronunciado por el jefe del Estado M. Benés, éste ha declarado que todos deben darse cuenta que se están travesando momentos decisivos, tan graves como ninguno desde el final de la Gran Guerra. No hay que perder la serenidad — ha continuado diciendo M. Benés — y no hay que perder contacto con la evolución de los acontecimientos en los países vecinos. Sin ninguna clase de miedos debemos hacer frente a la situación, listos para cualquier contingencia.

En Alemania, el embajador inglés Sir M. Henderson visita al ministro de Negocios Extranjeros Von Ribbentrop. — El ministro alemán insinúa las amenazas formuladas por la prensa « nazi »

Berlin. — El representante de Negocios Extranjeros de Inglaterra, Sir Neville Henderson, han visitado hoy nuevamente al ministro de Negocios Extranjeros alemán Von Ribbentrop. El embajador británico ha hecho presente al ministro « nazi » la inquietud con que su Gobierno examina el desarrollo de los acontecimientos, poniéndole en guardia acerca de las serias consecuencias que podría tener para la paz europea cualquier ingerencia germana en la política interior de Checoslovaquia.

Von Ribbentrop, ha asegurado que su gobierno tenía intenciones pacíficas pero que no podía menos de manifestar que en el caso que mañana se produjeran incidentes sangrientos en la región de los Sudetes, el Gobierno del Reich se vería obligado a tomar serias medidas.

Esta noche debían celebrarse una sensacional entrevista' el « leader » Heinlein y el canciller Hitler

Berlin. — Esta noche se celebrará una entrevista entre el canciller Hitler y el Sudete Heinlein a la que se concede extraordinaria importancia. N. de la R. — A la hora de cerrar esta información no nos han llegado del resultado de esta entrevista.

El Partido Liberal inglés a favor de la España republicana

Batch. — Nuevecientos cuarenta y cinco delegados de los 950 que asistieron a la Asamblea del Partido Liberal han votado por el restablecimiento del derecho de adquirir armas y municiones para defenderse de los invasores extranjeros.

M. Wilfred Roberts, diputado, declaró que la No Intervención era una injusticia. La actitud del Gobierno inglés para servir un interés ilusorio y pasivo.

Habiendo del liberalismo innato del pueblo español dijo: la libertad de creencias y las sumas enormes gastadas por el Gobierno español para el de la Instrucción popular son una llamada a todos los liberales. Otro orador que España lucha tanto para la defensa de Gran Bretaña como de su propio por lo tanto es obligación ayudar a España materialmente.

La actividad alemana en el Norte de España rebelde Un alerta para Francia...

Londres. — El corresponsal del « The Times » en Hendaya escribe a propósito de la actividad alemana en la España facciosa.

Los alemanes controlan la construcción de nuevos aeródromos a lo largo de la frontera pirenaica. Ya existen varios aeródromos, cuyo número es difícil de precisar desde los cuales los aparatos podrían despegar para bombardear las ciudades de la Mediodía de Francia.

El autor de « Doy Fe » en París

París. — Don Antonio Ruiz Villaplana ha pronunciado hoy una interesante conferencia en el Círculo de la Nueva Francia, sobre la situación difícil de la España y el apoyo de las fuerzas extranjeras al movimiento faccioso.

Sub-delegación Marítima

REQUISITORIA

Por la presente cito y emplazo para que se personen en esta Subdelegación Marítima antes del día cinco del próximo mes de junio, para hacer su incorporación en el servicio de la marina a los individuos siguientes, todos ellos de 32 años de edad:

Andrés Vidal González, de Villa-Carlos, hijo de Pedro e Isabel. Antonio Coli Lladrós, de Mahón, hijo de Juan y Catalina. Arnaldo Vives Palmer, de Mahón, de Francisco y Francisca. Rafael Miguel Sintés, de Villa-Carlos, de Antonio y Juana. Sebastián Obrador Huguet, de Mahón, de Sebastián y Juana. Facundo Carreras Juanes, de Mahón, de Lorenzo y María. Rafael González Noguera, de Mahón, de Juan y María. Miguel Triay Vidal, de Mahón, de Sebastián y Francisca. Oswaldo Fornaris Riudavets, de Mahón, de Sebastián y Margarita. Lorenzo Caó Moreno, de Mahón, de Lorenzo y Juana. Bajo apercibimiento de que serán declarados prófugos, en caso de no presentarse, si en su día no acreditan haber estado prestando servicios en esta fecha al Gobierno de la República.

Mahón 18 de mayo de 1938.

EDICTO

Por Orden Ministerial del Ministerio de Defensa Nacional de 16 del actual se ordena la concentración de los inscriptos de marinería del reemplazo de 1940 para los días 20 a 25 del mes actual y para los del reemplazo de 1926 del 1 al 5 del próximo junio.

Esta orden alcanza a todos los inscriptos marítimos de cualquier trozo del litoral español que cumplan en el actual los diez y ocho y treinta y dos años, con excepción de los que ya estén prestando servicio en el ejército de Menorca o en la Base Naval de Mahón.

Las presentaciones deberán hacerse en las Subdelegaciones de Mahón o Ciudadela.

Mahón 19 de mayo de 1938.

El Subdelegado Marítimo,

Federico Garay.

SALON VICTORIA LOCAL SOCIALIZADO

DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 10
LUNES. A las 6'30 y 10

¡Gran triunfo de la gracia andaluz!
La chistosísima producción española

El niño de las coles

Por el gran Rafael Arcos con Maruja Carrizo, La Ciconda, Olga Romero, Luis Llaneza, etc.

Muy pronto:

Hollywood al desnudo

La joya suprema de la temporada!
¡Todos los secretos de la meca del cine!

Yo no quiero irme a la cama

Delirio musical

CINE CONSEY LOCAL SOCIALIZADO

DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 10
MARTES. Tarde a las 6'30

La cómica sincronizada

Tomasín Botones

Por LARRY SEMON

La grandiosa obra de aventuras

La Zarpa del Jaguar

Pasiones violentas, razas de vicio, amores truncados por la fuerza bruta. Creación magistral de CHARLES BICKFORD.

Muy pronto:

ARISTOCRATAS DEL CRIMEN

AVISO AL PUBLICO

Por el presente se participa al público que a partir del día 25 del actual mes de mayo los bancos y Entidades de crédito de la localidad tendrán sus oficinas abiertas para el público por la mañana de 9 a 12 y media.

Crédito Mercantil de Menorca
Banco de Menorca
Banco Hispano Americano
Caja de Ahorros y Monte de Piedad
Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorro

España no será colonia de nadie

En el juego secreto de la Diplomacia Europea, el problema de España ha sido planteado, se plantea aún con pleno desconocimiento, no solo de los derechos del Pueblo Español, sino de las características, de la voluntad, de la fuerza de nuestro Pueblo. Se trata el problema de España desde el ángulo de cada una de las potencias interesadas en él, examinando más que nada la condición privilegiada de su posición geográfica, de sus riquezas, del aprovechamiento de las islas y puertos para fines militares...

Se especula y « resuelve », en torno a la guerra que ensangrienta a nuestro suelo, tratándonos desde un principio, como a una colonia, en la que tienen encontrados intereses de todo orden los países capitalistas rivales. Como al Pueblo que se lanza contra una sublevación que intenta someterlo a una dictadura feroz, como pueblo que en la guerra solo defiende sus derechos de ser libre, como pueblo que después de los primeros días de lucha victoriosa contra los traidores debe luchar y luchar contra ejércitos extranjeros de invasión, como pueblo que combate por la libertad y es aislado por el mundo a cesar de sus legítimos derechos de adquirir los medios de guerra que se le niegan; como pueblo que sufre la más criminal de las egresiones de Italia y de Alemania, y siente desgarrarse su sangre bajo la metralla que asesina la población civil; como pueblo que para defenderse contra la coalición fascista internacional, crea un ejército proletario, una industria de guerra formidable, una economía regida por nuevos principios, pero atenta siempre a las necesidades de la lucha armada; como pueblo que debe luchar contra el enemigo poderoso que invade su tierra y contra ese otro enemigo tan evidente que es la política de « No Intervención »; como pueblo que en las circunstancias más graves cuando todo

parece perdido por su causa, cuando la fuerza de las máquinas de guerra modernas de Mussolini, Hitler y Franco parece próxima a su victoria definitiva, sigue la batalla; como pueblo que sigue una guerra de cerca de dos años, dispuesto a defender la independencia de su suelo, la libertad, la vida, frente a hordas fascistas: como pueblo que plantado firme y tiene fe en la propia victoria, a pesar de todos y contra todos el pueblo de España no cuenta en cálculos en las combinaciones y maniobras de las potencias extranjeras que están interesadas en la « solución » del problema español...

No hemos querido ni queremos ser colonia sometida al imperio de ningún país, como no hemos querido ni queremos ser sometidos a la dictadura abyecta de ningún gobierno español. España, hemos repetido y repetiremos en nuestra lucha a muerte, será Abisinia ni será Austria. España, libre, porque su suelo conquistará su libertad por las armas. España no admite saqueo bajo ninguna forma. No será colonia de nadie, en tanto dependa de la voluntad de su pueblo, y de la potencia de las armas de ese pueblo.

No queremos ser, no seremos colonia de nadie. Absolutamente de nadie. Y ninguna potencia, por democrática que se presente, puede soñar con darnos el trato que se da a sus dominios imperiales. Ni puede haber combinaciones en el campo secreto y siempre inescrupuloso de la diplomacia que fragua actos, tratados y « Arreglos », cuando nosotros estamos ausentes a nosotros los españoles que estamos en armas por nuestra independencia y por nuestra Libertad...

Nuestra suerte, la entregamos a la voluntad de nuestras armas. Y nuestras armas están cada día más fuertes y en marcha día más decididas.